

A inicios de mayo, de acuerdo con proyecciones de analistas: Bencinas volverían a subir pese a efecto acotado por conflicto geopolítico entre Irán e Israel

Gasolinas se han visto golpeadas por aumento del dólar. Economistas advierten que si la crisis en Medio Oriente se agrava, el petróleo podría escalar hasta más de US\$ 130.

J.P. PALACIOS y M. GUTIÉRREZ

Un efecto acotado por ahora tendría la ofensiva de Irán de lanzar durante el último fin de semana un masivo ataque con más de 300 drones no tripulados y misiles desde su territorio hacia Israel.

Irán representó el 4% de la producción mundial de petróleo en el 2023, ocupando el 9° lugar y Medio Oriente ostenta el 26% del total. También controla el estrecho de Ormuz, por donde —de acuerdo a estimaciones de analistas— pasa cerca del 45% del crudo que se exporta a escala mundial. De ahí que preliminarmente la preocupación se haya enfocado sobre el posible impacto del conflicto en el mercado de los combustibles. Sin embargo, las dudas sobre una posible represalia israelí y el temor de Estados Unidos a que escale la crisis han aquietado por el momento los riesgos sobre la economía mundial. De hecho, ayer el precio del petróleo Brent para entrega en junio cerró en el mercado de futuros con una caída del 0,39%, hasta los US\$ 90,10.

Pese a la estabilización del crudo, a nivel local se estima que el precio de las gasolinas, que ya se ubica en valores máximos, mantendría su tendencia al alza, volviendo a subir en torno a \$30 por litro el 2 de mayo, que es la fecha prevista para la próxima varia-



Fuente Bloomberg.

EL MERCURIO

ción de precios. El factor que estaría pesando más en este desempeño es el aumento del dólar, que ayer cerró en \$980.

Visión de analistas

El director de Hermann Consultores, Jorge Hermann, prevé que “una represalia moderada israelí hará que el petróleo Brent ronde los US\$ 90”, pero cree que “si el conflicto recrudece a una guerra como Ucrania/Rusia, el crudo podría escalar sobre los US\$ 130, perfectamente, porque el Medio Oriente es muy relevante en la producción mundial de petróleo”.

Hermann anticipa que el valor

de la gasolina nacional volvería a subir \$32 y el diésel \$16 el 2 de mayo. También proyecta que “las alzas de los combustibles (gasolina, diésel y otros) en abril harían que el índice energía del IPC tenga una incidencia cercana al 0,2% en la inflación mensual de abril”.

Juan Ortiz, economista sénior del Ocec de la U. Diego Portales, no ve por ahora un impacto por la crisis en Medio Oriente, pero producto del tipo de cambio espera “una nueva alza de los combustibles para la semana del 2 de mayo y una pos-

terior estabilización del precio”. “En todo caso esperamos un aumento más acotado respecto a semanas previas”, añade Ortiz.

El economista jefe de Bci, Sergio Lehmann, estima que debido a “un tipo de cambio que también se ha visto impulsado hacia arriba... el precio de las gasolinas continuará subiendo en lo próximo, llevando a efectos al alza la inflación, pero de carácter transitorio”.

Hacienda monitorea

Por su parte, el ministro de Hacienda, Mario Marcel, reconoció preocupación por el escalamiento del conflicto bélico en Medio Oriente, tras el ataque de Irán a Israel. Pero destacó que Chile cuenta con mecanismos de amortiguación frente a eventuales shocks externos.

Ante una consulta de “El Mercurio” por los efectos de este conflicto, señaló que “por supuesto causa preocupación, un escalamiento de las hostilidades afecta a la economía mundial, afecta a lo que es el mercado del petróleo, pero en la medida

en que evolucione negativamente, por supuesto, tendría un efecto más significativo sobre los mercados financieros”.

PRECIO DEL CRUDO
 Ayer el petróleo Brent para entrega en junio cayó un 0,39%, hasta los US\$ 90,10.